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提案人：周倪安  葉宜津 

連署人：鄭麗君  邱志偉  陳其邁  賴振昌  李俊俋  

蔡其昌  段宜康  邱文彥  姚文智  葉津鈴 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第六案，請提案人賴委員振昌說明提案旨趣。 

賴委員振昌：（17 時 5 分）主席、各位同仁。本院委員賴振昌等 11 人，為台灣推行騎乘機車戴安

全帽成效相當良好，然而台灣民眾對於安全帽的種類認知卻是嚴重不足，基於對頭部的保護性

，民間社團早就積極推廣民眾使用四分之三罩或全罩式安全帽，本席認為對民眾生命安全有益

的事情，政府不該僅由民間社團在努力，因此要求交通部於 104 年度開始，應該開始宣導安全

帽種類的差異性，並鼓勵民眾騎乘機車時使用包覆力較強的安全帽。是否有當，敬請公決。 

第六案： 

本院委員賴振昌等 11 人，為台灣推行騎乘機車戴安全帽成效相當良好，然而台灣民眾對於安全帽

的種類認知卻是嚴重不足，基於對頭部的保護性，民間社團早就積極推廣民眾使用四分之三罩

或全罩式安全帽，本席認為對民眾生命安全有益的事情，政府不該僅由民間社團在努力，因此

要求交通部於 104 年度開始，應該開始宣導安全帽種類的差異性，並鼓勵民眾騎乘機車時使用

包覆力較強的安全帽。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、現行安全帽有半罩式、四分之三罩式、全罩式。 

 

 

 

 

 

 

 

  半罩式          3/4 安全帽         全罩式 

二、以包覆頭部性來講，四分之三罩式及全罩式安全帽一定是優於半罩式安全帽，雖選擇帽

式是民眾的自由，但政府有責任告知民眾，如何選擇安全帽的種類，才能有效保護自己的頭部

，故此要求交通部於 104 年度開始宣導安全帽種類的差異性，鼓勵民眾選擇包覆性較高的安全

帽。 

提案人：賴振昌 

連署人：許添財  吳宜臻  黃偉哲  陳歐珀  邱議瑩  

蘇震清  段宜康  尤美女  邱志偉  李俊俋 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第七案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 
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簡委員東明：（17 時 6 分）主席、各位同仁。本院委員簡東明、陳學聖、孔文吉等 16 人，鑑於

103 年 12 月 16 日凌晨桃園縣中壢市原住民族居住之鐵皮屋突然發生大火，共 16 戶家庭房屋一

夕被燒成灰燼，約 45 位原住民（許多是排灣族人）目前無家可歸，被緊急安置在原住民集會所

，雖然毛毯、衣物等陸續湧入，生活物資暫時無虞，但是因寒流來襲、缺乏住所，加上年關將

近，人心惶惶。因此本席爰提案由政府出面，專案協助其安置問題。是否有當，敬請公決。 

第七案： 

本院委員簡東明、陳學聖、孔文吉等 16 人，鑑於 103 年 12 月 16 日凌晨桃園縣中壢市原住民族居

住之鐵皮屋突然發生大火，共 16 戶家庭房屋一夕被燒成灰燼，約 45 位原住民（許多是排灣族

人）目前無家可歸，被緊急安置在原住民集會所，雖然毛毯、衣物等陸續湧入，生活物資暫時

無虞，但是因寒流來襲、缺乏住所，加上年關將近，人心惶惶。因此本席爰提案由政府出面，

專案協助其安置問題。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、民間團體與政府單位的泡麵、麵包、衛生紙、毛毯不斷送進來，103 年 12 月 16 號清晨在

中壢市內定里一處族人的住宅區發生鐵皮屋火警。共 16 戶、約 45 位原住民族人一夕無家可歸

，被緊急安置在中壢市原住民集會所。 

二、住了幾十年的房子，一下子燒成灰燼，一夜之間無家可歸，當地居民表示，要盡快找到

住的地方，現在都沒心情上班了。初步研判起火原因可能是電器不當使用，造成電線走火，但

真正起火的原因為何，尚在調查當中。住了幾十年的房子一夜之間沒了，原住民居民認為最重

要的是，要在「過年之前」趕快找到住的地方，才能過個好年。 

三、但是因寒流來襲、缺乏住所，加上年關將近，人心惶惶。因此本席爰提案由政府出面，

專案協助安置問題。是否有當，請公決案。 

提案人：簡東明  陳學聖  孔文吉 

連署人：潘維剛  王育敏  楊玉欣  高金素梅 陳碧涵  

蔣乃辛  黃昭順  江惠貞  丁守中  陳鎮湘  

吳育昇  張嘉郡  邱文彥 

主席：主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過

。 

進行第八案，請提案人鄭委員汝芬說明提案旨趣。（不在場）鄭委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第九案，請提案人羅委員淑蕾說明提案旨趣。（不在場）羅委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第十案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 8 分）主席、各位同仁。本院委員蔣乃辛等 25 人，針對刑事訴訟法於今年五

月通過後，行政院依法訂定之「緩起訴處分金收支運用及監督管理辦法」草案中，擬要求各地

檢署的緩起訴處分金全數支付國庫，再由法務部提撥一半緩起訴金給各地檢署，且須先補助特


